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國內進口商於進口美豬時，曾遭驗出含有「瘦肉精」。為防止含「瘦肉精」美豬混充進口，

爰此，要求衛生福利部食品藥物管理署對於美國進口的豬肉，除應加強邊境管制，亦應針對邊

境查驗不合格廠商加強抽批，並將每半年檢驗結果向立法院社會福利及衛生環境委員會提出報

告。 

提案人：劉建國  黃秀芳 

連署人：陳曼麗  吳玉琴  洪慈庸 

主席：請衛福部食品藥物管理署姜署長說明。 

姜署長郁美：主席、各位委員。同意。 

主席：好，第 7 案照案通過。 

進行第 8 案。 

8、 

鑒於我國近來食安風暴、黑心食品氾濫，國人亦開始重視食品之來源是否為無毒，加上豬肉

為國人長期飲食習慣所依賴之主要食品，惟原住民之山豬肉有豢養環境佳、無毒、價格親民等

優點，卻為市場所忽略，爰建請行政院農業委員會、原住民族委員會及外交部加強推廣及輔導

原住民培植山豬肉產業，建立專有品牌，將本土天然之山豬肉推向國際，是否有當？敬請公決

。 

提案人：陳 瑩 

連署人：吳焜裕  黃秀芳 

主席：請問各位，對第 8 案有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第 9 案。 

9、 

根據最新民調，有超過七成國人反對含有瘦肉精豬肉進口，新政府不應漠視；另考量國人飲

食習慣，豬肉食用量為牛肉七倍，對民眾的健康衝擊影響甚大；再者基改食品已禁止進入校園

營養午餐，國人對食安之要求甚高。日前準內閣農委會主委曹啟鴻竟表示美國豬肉「哪有能耐

不開放」，這種未戰先降、自亮底牌的新政府，人民如何放心？一旦開放，將無法確保國人健

康並嚴重衝擊國內豬農權益。爰此，新政府應堅守牛豬分離原則，嚴禁瘦肉精美豬進口。 

提案人：王育敏 

連署人：陳宜民  蔣萬安  李彥秀  費鴻泰 

主席：請陳委員曼麗發言。 

陳委員曼麗：主席、各位列席官員、各位同仁。我建議在「爰此，」之後增加「建請」二字，改為

「爰此，建請新政府應堅守牛豬分離原則」，因為新政府還沒有上任，改建請比較合適。 

主席：這有差別嗎？ 

陳委員曼麗：我認為有差別。 

主席：你們贊成嗎？ 

陳委員曼麗：後面的字我沒有修改啊！我只有建議增加「建請」二字。 


